EDITORIAL

HOSPITAL UNIVERSITARIO SAN VICENTE DE PAUL PATRIMONIO DE LA COMUNIDAD

La vida del Departamento de Antioquia está impregnada por la historia del Hospital Universitario San Vicente de Paúl, por su importancia para la atención en salud de la población, por su función medular en la formación de profesionales y técnicos en salud y en la generación de conocimientos, por su impacto en las transformaciones del saber y de las prácticas sanitarias y por el esfuerzo que año tras año deben realizar sus trabajadores, sus directivos, el gobierno y la comunidad en general, para superar las grandes crisis financieras que lo mantienen al borde del cierre.

Pero su historia no se circunscribe al ámbito de la salud y de la enfermedad, como ésta, está entretejida en el desarrollo socio-económico no sólo del Departamento sino del país: la historia de los desarrollos de la construcción, de la industria textil, de la Banca y el Comercio, de la ganadería y la agricultura, del transporte ferroviario y aéreo y de la Universidad de Antioquia tienen sus momentos de articulación con los desarrollos y funciones del Hospital Universitario.

El Hospital atiende hoy todas las especialidades incluidas las de alta cirugía como: transplantes de riñón, córnea, corazón y médula ósea. Así como reimplantes de mano, injertos de tendones y cirugía reconstructiva; tratamiento del cáncer con alta tecnología, que lo colocan a la par de los grandes centros mundiales. De ahí que para las instituciones de Salud de Antioquia y de Departamentos vecinos, constituya el principal centro de remisión de pacientes o sea un centro de máximo nivel del Sistema de Salud, al cual está vinculado. Su gestión asistencial - docente - investigativa, ha llevado su nombre y su producción científica al ámbito internacional y en muchas especialidades sus logros y el de los investigadores, formados conjuntamente con la Universidad de Antioquia, son de obligada referencia en los registros de avances científicos.

Para la formación de las enfermeras de la Universidad de Antioquia, el Hospital ha sido durante 37 años el centro por excelencia de experiencias clínicas. Por las áreas de urgencias, cirugía, medicina interna, maternidad y pediatría han pasado más de 2000 egresadas de la Facultad.

Al resaltar la labor del Hospital Universitario San Vicente de Paúl, la Revista Investigación y Educación en Enfermería se une a la celebración de sus 75 años, como una forma de expresar los sentimientos de afecto y solidaridad que a él nos unen y el reconocimiento de la Facultad al quehacer de los trabajadores y directivos que en pasado y presente hacen posibles los objetivos de la Institución.